

Europa proyecta una defensa propia ante el riesgo de Trump

Los ministros de Exteriores estudian un plan para reforzar el flanco militar

El BCE alerta sobre una era de incertidumbre y suben los intereses de la deuda

El presidente electo mantiene una primera conversación con Putin

L. ABELLÁN / C. PÉREZ A. MAQUEDA, Bruselas / Madrid
Bruselas puso ayer sobre la mesa la propuesta más ambiciosa de cooperación militar que ha conocido nunca Europa para hacer frente a dos inesperados desafíos: el Brexit y la victoria de Donald Trump. La alta representante para la Política Exterior, Federica Mogherini, presentó a los ministros de Exteriores y Defensa un

proyecto para crear un fondo que financie gastos comunes, disponer de un mando que coordine las operaciones de defensa y permitir a una avanzadilla de Estados que acometan un plan para

reforzar el flanco militar. Alemania, Francia, España e Italia defienden crear ya ese núcleo duro para empezar a cooperar. También el BCE mostró su preocupación por el triunfo de Trump. El

banco alertó sobre una era de mayor incertidumbre y proteccionismo, como ya anticipa la fuerte subida de los intereses de la deuda soberana. Trump y el mandatario ruso, Vladimir Putin, sostuvieron ayer una conversación telefónica, según informó el Kremlin. Putin aseguró a su interlocutor que está preparado para un diálogo de colaboración. PÁGINAS 3 A 6 Y 37

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

PERFIL

Steve Bannon, un agitador de extrema derecha al lado del Despacho Oval

La agresión de Alsasua es parte de un plan contra la Guardia Civil

La juez encarcela a seis miembros de la campaña Fuera de Aquí

JAVIER DORIA, Pamplona
La Guardia Civil detuvo ayer por orden de la Audiencia Nacional a ocho personas relacionadas con la agresión a dos guardias civiles y sus parejas en Alsasua el 15 de octubre. La juez Carmen Lamela, que ha identificado a otros cuatro supuestos agresores, envió anoche a prisión a seis de los arrestados. Dos de los detenidos son los principales promotores de la campaña Fuera de Aquí contra la presencia de las fuerzas de seguridad en Euskadi y Navarra. PÁGINA 23

El Gobierno buscará apoyo del PNV a los Presupuestos

F. GAREA / J. J. MATEO, Madrid
El Gobierno de Mariano Rajoy confía en sumar los cinco diputados del PNV a los del PP, Ciudadanos y Coalición Canaria para sacar adelante los Presupuestos de 2017. A cambio, los populares darían su apoyo a los Presupuestos del País Vasco, donde gobierna el PNV. Los nacionalistas piden la renegociación del Cupo. PÁGINA 17

ADEMÁS



El Prado expone en 'Metapintura' obras de grandes maestros

La muestra, abierta hasta el 19 de febrero, luce cuadros de Tiziano, Durero, el Greco, Velázquez, Zurbarán, Murillo o Goya. PÁGINA 25

El PSOE y el PSC se dan dos meses para negociar

Rajoy convoca el congreso del PP del 10 al 12 de febrero

Bulgaria y Moldavia eligen presidentes prorrusos

Videos de niños que juegan: ¿diversión o publicidad?



LA LUNA, MÁS CERCA Y MÁS BRILLANTE. La Luna se vio ayer más grande y luminosa que nunca desde 1948 gracias a su cercanía a la Tierra. En la superluna —el perigeo o punto más próximo— el diámetro aparente del satélite (en la imagen, fotografiado en la ciudad australiana de Fremantle) puede aumentar hasta un 14%, y su brillo, casi un 30% con respecto del apogeo, cuando registra su mayor distancia. / P. KANE (GETTY) PÁGINA 24

Expertos y políticos analizan semejanzas y diferencias entre ambos movimientos

De Trump a Podemos, qué es el populismo

J. P. COLOMÉ / K. LLANERAS, Madrid
“La pregunta de mañana es ¿quién queréis que gobierne América, la clase política corrupta o la gente?”, se cuestionaba Donald Trump la noche preelectoral. La campaña del candidato republicano representa el uso más eficaz del populismo como instrumento de poder. En Europa, el Brexit o el Frente Nacional son

otros ejemplos. También lo son partidos de izquierda como Syriza y Podemos, que distinguen entre pueblo y élites. Su discurso no es izquierda-derecha, sino pueblo-oligarquía, arriba-abajo, ciudadanía-casta. La estrategia del ellos contra nosotros es la gran similitud entre los populismos. Expertos y políticos analizan semejanzas y diferencias. PÁGINA 20

